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南吉を活かしたまちづくり調査特別委員会会議録 

 

令和２年８月１１日（火） 

午前９時３０分  開会 

 

○小出義一委員長 

 ただいまから、南吉を活かしたまちづくり調査特別委員会を開会します。 

 協議第１、調査事項についてを行います。 

（１）着眼点（課題）と改善ポイントについてを行います。 

 先般、皆さんから事前にご提出をいただいた、ご意見を基に委員長案として、資料１のと

おりまとめました。委員長としましては、課題と改善ポイントの一覧にあります５項目のこ

とについて調査研究を進めて行きたいと考えますが、皆さんのご意見を伺いながら、当委員

会においては、どこを課題とし、どのように改善をするか等、方向性を作っていきたいと思

います。 

 課題と改善ポイント 

 １、研究紀要 

 ２、童話賞 

 ３、記念館の来場者 

 ４、童話の村づくり 

 ５、読書推進計画 

 

〇小出義一委員長 

暫く休憩します。 

 

 午前 ９時３２分 休憩 

午前１１時２５分 再開 

 

〇小出義一委員長 

会議を再開します。 

休憩中に、調査事項について委員の皆さまから課題と改善のポイントについて色々ご意見

を伺いました。課題と改善ポイントの一覧にあります５項目を課題とし、４項目の「童話

の村づくり」については、「南吉の応援団づくり」と変更して進めていきます。 

 

〇小出義一委員長 

  次に、（２）提言の方向性についてを行います。 

具体的にこれらの項目にどう取り組んでいくかですが、委員の皆さまからもご意見を出

していただきながら研究を進めていきますのでよろしくお願いします。 
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 〇小出義一委員長 

  先ず、本日準備している児童文学賞一覧（資料６）においてですが、賞の構成やそれぞ 

れの賞が意図すること、賞金の設定など色々考えてやっていることが分かります。 

課題項目２の新美南吉童話賞については、他の文学賞を事例に研究し、誰に、どんな作 

品を書いてもらいたいかなど研究したいと思います。 

他の課題項目についても、このような視点から調べてはどうだというものがあればご提 

案ください。 

 

〇山本半治議員 

項目５の「読書推進計画」についてですが、大事な課題だと思うが、読書活動に視点が 

向いているように感じます。南吉を活かしたまちづくりの中に読書活動をどのようにつな 

げていきますか。 

 

〇小出義一委員長 

新美南吉は、半田市の偉人であるとの位置づけがあるように、新美南吉をどう読書活動 

に結びつけることが一番の課題と考えています。読書推進計画の指標を作っていく段階で、 

南吉に関連する指標が増やせないか等考えていきたいと思っています。 

 

〇山本半治議員 

 その辺りの考えを委員全員で共有し、読書活動の推進が優先にならないようにして下さ 

い。 

 

 〇嶋崎昌弘議員 

  令和３年度から新しい推進計画になるので、そこの基本目標の具体的な取組の中に、新 

美南吉について触れることを入れていただけないだろうか。例えば、基本目標４番の「子

どもの読書活動に関する理解と関心の普及・啓発」の中に、「読み聞かせにおいて、新美南

吉の本を読むこと」と入れるなどはどうでしょか。館長のご意見をお聞きしたいと思いま

す。 

 

〇山下由美図書館長   

基本目標そのものに新美南吉に関わることを含めるなど指標を細かくすることで、指標 

にしばられすぎて本来の読書推進の部分に影響が出てきてしまうのではという懸念があり 

ます。読書そのものが子どもの心や知識に寄与するものですので、計画の根本にある具体 

的な取組の中で、新美南吉作品を推奨することはできると思います。 

 

 〇嶋崎昌弘議員 

  具体的な取組みの中で新美南吉を推奨していくこを提言できれば、読書推進計画の項目 

は良いと思います。 
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〇渡辺昭二議員 

読書推進計画の全体に触れる提言にすることは避け、具体的な項目やその環境の一部に新

美南吉のことを取り入れる方向へ持って行けるとい良いと思います。 

 

〇小出義一委員長 

 今の計画には載っていないので、幅広くとらえながら、南吉を活かしたとうところに結

び付けていくように進めていきたいと思います。 

 

 〇小出義一委員長 

暫く休憩します。 

 

 午前１１時３８分 休憩 

午前１１時５０分 再開 

 

〇小出義一委員長 

会議を再開します。 

休憩中に、水野尚美議員から提案のありました、半田市民が生涯を通して、新美南吉に 

触れられる市民年表について、年表の案を作成して欲しいとの意見がありましたので、水 

野議員には、次回委員会までに作成をお願いします。 

また、調査を進めるための資料として、図書館からは読書感想画コンクールに関する資 

料として、応募件数の推移などを提出してください。新美南吉記念館からは、記念館と関 

わりのある市民活動団体など（南吉応援団）の具体的な活動内容を報告してください。 

これらをもとに、次回の委員会で協議を進めたいと思います。 

  このことについて、ご意見ありますか。 

 

【「なし」との声あり。】 

 

 〇小出義一議員 

  次に、（３）その他についてを行います。 

何かある方はいらっしゃいますか。 

 

【「なし」との声あり。】 

 

 〇小出義一委員長 

  無いようですので、以上で、南吉を活かしたまちづくり調査特別委員会を閉会します。 

 お疲れ様でした。 

 

午前１１時５４分 閉会 

 


